
在《武林外传》之后，宁财

神的新剧《防火墙

5788

》将于

6

日起在江苏卫视播出，《武

林外传》的火暴让很多人看见

宁财神便会想起古装喜剧。

《防火墙

5788

》却是一部汇集

了时尚、商业、网络，被宁财神

定义为悬疑剧的转型之作。或

许这就是宁财神“不走寻常

路”的性格。

不过在其中，“郭芙蓉”姚

晨“那是相当的转型”。 她说：

“在《防火墙

5788

》里，我演的

是个‘婉约派’角色、一个名叫

宋玉秀的姑娘，她来自江南小

镇，跟大大咧咧的郭芙蓉在性

格上有着强烈的反差。 ”在戏

中，一次意外事件改变了她平

静的生活。宁财神在剧中客串

的角色是一个编剧。“宁财神

是编剧中演戏演得最好的。 ”

姚晨笑着说，“我知道《武林外

传》 给大家留下的印象太深

了，很多观众会拿这部剧跟我

其他的作品作比较。 应该说，

如果我不喜欢《防火墙

5788

》

或是对它没信心的话，我是不

会接拍这部剧的。《防火墙

5788

》 是一部很特别的剧，剧

中的人物线索各自成线，任何

一组人物单拎出来都完整无

缺，这是宁财神在创作过程中

借鉴了美剧的特点。 ”

除了姚晨之外， 徐峥、夏

雨等都将在剧中有精彩的表

演。 宁财神不仅在《防火墙

5788

》中转变风格，更是在剧

中加入了很多“味精”。爱情是

永恒的话题，《防火墙

5788

》细

数三段典型的爱情故事的同

时，甚至打起了“间谍战”。 不

过， 宁财神没有丢掉自己的

“老本行”，悬疑中仍旧笑料不

断。 （陆飞）

中国电影刚刚在春节期

间取得票房大捷———

7

天

1.5

亿，

12

部新片又集结而来，攻

占以元宵节和情人节为主的

2

月档期。

昨天，荷兰引进片《黑皮

书》在全国上映，为新一轮的

影市竞争拉开序幕。 这是一

部二战题材的影片， 由《本

能》、《星河舰队》等片的导演

保罗·范霍恩执导。

记者从北京华星国际影

城、 万达国际影城等影院的

排片表上发现， 该片占据了

相当大的上映空间，与《游龙

戏凤》、《疯狂的赛车》等正在

热映的大片形成对抗之势。

除了《黑皮书》，阿甘执

导的爆笑喜剧《高兴》、意法

合拍片《谁主名花》、泰国影

片《寻找狗托邦》、恐怖灾难

片《蛇咒》这

4

部影片都将在

本周内上映。

下周， 将是爱情电影的

天下。 围绕各大电影公司必

争的“情人节”档期，

3

部浪漫

爱情片将挤在一起上映，分

别是林嘉欣和郑伊健主演的

《亲密》、 梁咏琪和陈柏霖主

演的《爱得起》、曾在台湾大

红大紫的《海角七号》。

京城各大影院则不失时

机地围绕这些影片举行活

动， 如西单新首都影院今天

已经开始售卖 《爱得起》

2

月

6

日的首映场门票， 届时

梁咏琪和陈柏霖将亲临影院

放映现场与观众交流。 万达

国际影城、 星美国际影城、

金逸国际影城等影院则将为

情侣们推出专门的“爱情套

票”。

本月底， 好莱坞明星汤

姆·克鲁斯主演的二战题材

影片《刺杀希特勒》也将在内

地上映，为

2

月大战收官。

纵观

2

月的

12

部影片，

尽管没有《赤壁》、《非诚勿

扰》这样的超级大片，各大影

院的负责人对票房并不担

心。

“尽管不是超级大片，但

这些影片类型化都很强，有

相对固定的观众群。 ”望京星

美国际影城经理金波说。

（喻德术）

2009年 2月 4日 星期三

09

见习编辑 /张征 TEL：0392-2189939

E-mail：manbubihu70530@163.com

淇河晨报
娱乐新闻·大赏ntertainment

E

2005

年

8

月

5

日上午，在

网站的“超级女声吧”里，“湖

南卫视舞美师” 首度亮相，她

透露了“

2005

超级女声”最后

4

场的淘汰顺序，当年比赛结

果证明“舞美师”的爆料全部

命中。

2006

年，“湖南卫视舞

美师”的作用更是重大，

4

月恰

逢新一届超女启动前后，“舞

美师”开通了博客，变成了爆

料专业户，专门在比赛前爆料

赛制、排名、短信投票等“黑

幕”。

在这一阶段，“舞美师”的

神秘身份成为各界猜测的焦

点，当湖南卫视被追问到“舞

美师”的身份时，对方愤怒地

表示，“这个‘舞美师’所谓的

‘预言和内幕’ 极大地影响了

超女以及湖南卫视的形象，湖

南卫视会通过各种技术手段，

查出这个虚拟的人，让她负法

律责任！ ”相比之下，网友们倒

是很有娱乐精神， 他们通过

“舞美师” 的字里行间判断出

此人是女子，并判断“舞美师”

是天娱或者湖南卫视的内部

人士，为此“舞美师”曾经专门

撰写过一篇名为“气愤

:

天娱今

天通过《超级家族》节目诬陷

我”的博客撇清自己是“内鬼”

的说法。

从“舞美师”诞生、发展的

轨迹来看，很有可能是以上提

到的这些平凡的工作人员，他

们虽然不起眼，但像“小强”一

样无处不在，自由出入守卫森

严的电视台如入无人之境，老

总办公室斡旋时、主持人厕所

闲聊时、 导演们后台开会时，

他们都有可能在旁边。此外在

百忙之中还有闲工夫，将自己

听到的、看到的、推想到的乐

此不疲长篇大论地写在博客

上的人，也不会是很忙的人。

2006

年超女比赛期间，

“舞美师”除了负责“预言和爆

料”外，她还有一个工作就是

炒作， 她贴出

Reborn

在某次

演出中换衣服走光、刘力扬性

感低胸的照片，尚雯婕反串男

生出演偶像剧的消息，这些内

容比爆料更能吸引人的眼球，

正是娱乐圈常用的炒作伎俩。

“舞美师” 此番爆料汪涵闹离

婚，让她博客的点击率又狂增

了几倍， 她称杨乐乐从英国

留学

3

个月后回

国，发现汪涵

和湖南卫

视另外

一个

年

轻

女

主 持

日久生情，因此导

致离婚， 虽然这一消息

足够劲爆，但该博文的前后几

篇却是一大片“

09

超女报名”

的帖子。

“舞美师”自称是“新一届

超女网络赛区的评委”， 并贴

出一个报名邮箱，当年全国近

百家媒体记者都曾接收过这

个邮箱发来的“爆料”邮件。 由

此 可

见，汪涵闹离婚的另

外一个作用是为尚未开锣的

“

09

超女”预热。

以上种种无法不让人猜

测，“舞美师”是一群深谙娱乐

圈炒作之道的媒体人，大家群

策群力才能展开如此茂盛的

枝蔓，涉及每一个细节。 虽然

这个说法被“舞

美师” 几度极力

否认，而且从去年

6

月开始，她就在博

客上贴出一系列

自己的照片，

以 证 明

“舞美师”

确 有 其

人。 可照

片上那个

年 轻 漂

亮、打扮

得 花 枝

招 展 的

女孩怎么

看都不像

是电视台

的舞美人

员，况且“舞

美师”曾表示

“除非别人把我

揪出来， 不然我

还是做神秘的舞美

师”，此番自觉曝光反

而更让人有一种“此地无

银三百两” 的感觉。 除非整

容，不然只要她出入湖南广电

大厦的大门，就连门卫都可以

认出来，又怎么能完成在新超

女比赛时爆料的任务？ 所以我

们更有理由猜测，照片上的这

个“舞美师”不过是团队推举

出的一个年轻漂亮的妹妹，让

大家在体会爆料的同时顺便

养养眼，不必当真拿着照片比

对究竟姓甚名谁。 （王琳）

到底谁是
1日下午， 多次爆出八卦猛料的“湖南卫视舞美师” 在博客中爆料出

“汪涵和杨乐乐离婚”的消息，并称离婚原因是汪涵有了第三者，言之凿凿

似乎确有其事。 从 2005年开始的一次次爆料，让人们不得不再次产生强烈

的好奇心，猜想“舞美师”究竟是谁？ 到底是一个真实存在的 “八卦爱好

者”还是幕后炒作的“黑手”？

湖南卫视工作人员，

可能真的是负责舞美道具

的人， 又或者是打扫卫生

的大婶、办公室茶水小妹。

猜想

超级八卦爱好者

一个有组织有纪律，未

必人人都四肢发达、但必定

每个都头脑强大的深谙娱

乐圈操作规律的团队。

猜想

职业炒作策划者

2005 年 8 月，“舞美师”

开始向媒体爆料超女内幕，

先是爆料所谓的“超女高层

会议纪要”，随后又爆出 5 进

3 安排李宇春和何洁 PK，何

洁和纪敏佳最终被 PK 出

局，三甲排名顺序为李宇春、

周笔畅、张靓颖。

2006 年 4 月 24 日，“舞

美师”在新浪开通博客，定期

向外公布超女的各种“最新

信息”。

2006 年 5 月到 8 月期

间，“舞美师” 爆料长沙赛区

三场淘汰赛、杭州十强、总决

赛十强入围赛等多场比赛的

淘汰顺序。

2006 年 6 月，“舞美师”

爆料汪涵杨乐乐结婚的事

情， 博文中还爆料何炅也已

经结婚。

2006 年 7 月，爆料超级

女声广州赛区十强李皆乐和

郭敬明、 安琥有复杂的三角

恋关系。

2007 年 6 月，“舞美师”

曝光快男 9 进 7 淘汰者为张

远和阿穆隆。

2008 年 4 月，“舞美师”

爆料《舞动奇迹》内幕。

2008 年五六月间，爆料

湖南卫视高层、 天娱公司人

事变动。

2008 年 11 月，“舞美

师”指向《丑女无敌》，撰写

《丑女无敌 2》违章拍摄被交

警开罚单，《丑女无敌》 主演

裸妆照片等博文。

2009 年 1 月，爆料陈楚

生缺席跨年内幕。

2009 年 2 月，爆料汪涵

闹离婚。

“ 舞美师”爆料史

▲

▲
▲

▲

▲
▲

▲
▲

▲

▲

▲

春晚， 作为一个联欢晚

会，营造节日气氛，振奋民族

精神，是其主要功能。 而作为

流行歌曲的传播媒介， 似乎

倒不在其职责之内， 过去曾

经使无数歌曲传唱大江南

北，是其副作用之一，如今这

一副作用， 也已被让歌手混

个脸熟镀点金色所取代了。

歌曲在近年来的春晚

上，地位已经越来越边缘化，

在人们盼着下一个小品出现

的时候， 你说这歌曲的作用

是什么？ 简直形同过场戏了。

我国观众对在电视上欣

赏音乐向来兴趣不浓， 即使

是《同一首歌》《欢乐中国行》

那样的专门卖歌曲的晚会，

其目的也多半是看人不是听

音乐， 歌手的现场折腾多过

演绎歌曲。 这也给了央视春

晚多年不推行真唱一个理

由———咱这演播厅音响指标

本来就不高的， 而且大家也

不是奔着音乐来的。

中国的综艺晚会发达，

一个重要原因是我们有高水

平的语言类节目。 早先是相

声精彩， 这些年小品独占鳌

头。 既然这晚会是为逗大家

一笑，那何不多来点小品？

上个世纪八十年代，歌

曲一上春晚就火， 是因为那

个时候电视晚会、 尤其是央

视春晚， 确实是最大的发布

平台， 而除此之外的传播渠

道就少得可怜，唯录音机、收

音机而已。 想想吧，在上春晚

之前，内地谁见过费翔？ 谁听

过《我的中国心》？ 连叶丽仪

那两首为春晚而应景填词的

作品《我们见面又要分手》

《明天的太阳》 都火得不得

了。 到

1998

年，最重视歌曲

的导演孟欣执导春晚， 那一

首《相约九八》，几乎已成了

春晚流行歌曲的最后的幸运

儿了。 那首歌曲调第一，演唱

第二，歌词第三，也是应景之

作。

现在， 小品能在春晚上

出精品， 是因为小品好作品

还是太少，而春晚的小品，又

是单为春晚花大量人力创作

的作品。 既然小品可以劳动

密集型创作， 歌曲难道不可

以吗？不可以。因为小品可以

应景， 而歌曲创作却不宜应

景。 缺乏意境的歌曲，必然是

短命的。 而音乐创作，却是私

人化很强的创作， 作曲家不

是非常有感而发， 绝写不出

好作品。 当年的应景歌曲能

够流行， 是短缺经济时代的

特例；如今传播渠道千千万，

数不清的选秀和晚会， 好歌

谁肯留到三十晚上再拿出

来？ 又不是吃饺子。

再者，春晚的气氛，似乎

也不大想让好歌到那里去

唱。

2008

年春晚，阿木的那首

《有一种爱叫做放手》彩排时

反响相当的好， 后来却被拿

下了。 原来，有人说这歌不适

合团圆的主题。

春晚歌曲不流行， 不是

什么坏事， 说明咱们生活好

过了。 春晚歌曲不流行，也自

有它的道理，爱谁谁去。

（据《大连晚报》）

“郭芙蓉”姚晨新戏转型

这次我演婉约派 十二部新片吹响“ 集结号”

《黑皮书》拉竞争序幕

春晚歌曲为啥不流行了


